

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información e intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.  
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

Del día.

## VOLUNTAD!

Se suceden los años, fugaces etapas de nuestra existencia, arrastrando en confuso torbellino hacia el mundo de los recuerdos las desilusiones y los triunfos que se agustan en el continuo batallar de la vida.

El mundo de los recuerdos se convertiría en un mundo de enseñanzas, si la reflexión fuera en todos el regulador constante de la conducta.

¡Pero cuántos, más propensos a obrar por impulsos pasionales que por racionales apreciaciones, cierran sus oídos a la voz del pasado, para echarse ciegos en los brazos del azar!

¡Cuántos en medio de la ansiedad que lo porvenir despierta, forman al principio de cada año nuevos propósitos y siguen viviendo sin poner nada de sí mismos para darles efectividad, sino que confían sus planes a la buena ó mala estrella que preside sus destinos ó a una fortuita combinación de las circunstancias!

Hay quien espera el resultado de sus empresas del trabajo inteligente y perseverante; pero es aún inmenso el bloque que opone una persistencia tenacísima al movimiento regenerador que pretende hacer de cada hombre una fuerza aprovechable en beneficio de la civilización y del bienestar social.

En el fondo de nuestras costumbres refléjase aún un desconsolador fatalismo, triste herencia de otros siglos, que nos hace esclavos de esa gran mentira que se llama la casualidad serviles devotos de las veleidades de la fortuna.

Todavía tiene Jano adoradores que se prosternan ante esta falsa deidad para que les otorgue lo que solo pueden lograr con su personal esfuerzo

Todavía se piensa en un *Deus ex machina* que se encargue, al finar el año, del desenlace del drama en que todos colaboramos, sin advertir los que así sienten que en sí mismos llevan algo que los hace dueños de sí y, en cierto modo, de su propio destino; que en sí mismos llevan su poder colosal que puede modificar muchas veces a su arbitrio los acontecimientos, para que se truequen en favores los desdenes de la suerte.

Ese algo, ese poder, se llama voluntad.

RAFAEL RODA

El Gobierno ruso piensa en crear una cruz para premiar el comportamiento de la mujer de Stoessel, sin haber hablado, hasta ahora, del premio que se ha de conceder al bravo general y a los heroicos soldados de la famosa guarnición de Puerto Arturo.

Por lo visto, en el país moscovita, el cumplimiento del deber es cosa natural que no se recompensa precipitadamente.

Pero esto no será con la mujer.

La de Stoessel, condecorada por el Czar es un triunfo más del feminismo. Para ella no se ha pensado ni se ha instruido proceso.

La cruz que se coloca sobre el corazón de la heroína recordará el valor de una mujer y la galantería de un soberano.

El triunfo de un sexo, sancionado por el Jefe de un pueblo heroico.

SAVIR.

## El nuevo Gobernador

Ayer se nombró Gobernador civil de Segovia a nuestro distinguido amigo D. Luis Moyano, confirmándose con ello las impresiones que anticipamos anteayer.

El señor Moyano, es un competente funcionario y un hábil político que, procedente del campo gamacista, ingresó con el señor Maura en el partido conservador.

Diputado provincial durante muchos años, fué Vicepresidente de la Comisión provincial y Presidente de la Diputación de Valladolid, cargos que desempeñó con singular acierto.

Gobernador civil por nombramiento aconsejado por el señor Gamazo, siempre que este y sus amigos ocuparon el poder, contribuyó con sus servicios a la obra del partido, dejando allí donde fué gratos recuerdos de su gestión.

El Sr Moyano, es un literato de valía, y agricultor inteligente, cuya propiedad territorial en la provincia de Valladolid es de importancia.

Sea bien venido a Segovia el distinguido correligionario y amigo.

## LA NUEVA TARIFA DEL CEMENTERIO

Una de las más importantes modificaciones introducidas en el presupuesto municipal que regirá el corriente año, es la relativa a la nueva tarifa del Cementerio.

Inspirada la Comisión en el plausible deseo de aumentar los ingresos para poder atender a los infinitos gastos que lleva consigo la vida legal de éste como de todos los municipios, propuso al Ayuntamiento y Junta de asociados, que lo aprobaron la subida en un 100 por 100 del precio del terreno para construir panteones, y en un 50 por 100 el importe de la perpetuidad y el arrendamiento de nichos.

Tal determinación que sólo afecta a aquellas personas cuya posición económica les permite aceptar voluntariamente esos gastos, nos parece sumamente justa y equitativa porque viene a representar la imposición de un gravamen que no puede originar protesta de ninguna clase, toda vez que realmente a nadie se obliga a sufrirlo.

Aplaudimos pues, el criterio que ha inspirado a la expresada Comisión, sólo lamentamos el que no le haya hecho extensivo a las mercedes de agua, como a todo aquello que significa lujo ó comodidad, porque los impuestos que surgen de tales principios gravan sólo a las clases pudientes y son más soportables que aquellos que afectan sin distinción a todos los ciudadanos y que a más la penuria de algunos no consiente que se hagan efectivos en su totalidad.

## Impresión política

Creíamos que había perdido actualidad la cuestión suscitada entre las dos ramas que aspiran a la hegemonía en el campo liberal, con motivo de los acuerdos recientemente tomados en la tan asendereada reunión de los demócratas.

Lejos de eso, la prensa madrileña sigue reflejando en sus impresiones ese pugilato sordo que sostienen liberales y demócratas en su afán de imponer cada una de estas fracciones su programa y sus hombres a los hombres y al programa de la otra.

Mientras que «El Correo» insiste en que demostren que los demócratas hablan de la realización de un programa común, aceptado por todos los liberales, el «Diario Universal», órgano directo del leader del moretismo, Sr. Conde de Romanones, asegura que los únicos que tienen programa son los liberales del señor Moret.

Pero no era un hecho, se dirá, la inteligencia entre los primates de ambas fracciones para el caso en que cualquiera de ellas fuera llamada a los consejos de la Corona?

¡Pues ahí verá el país! A lo que parece no es la cuestión de principios la que separa; es aun la cuestión de personas y de jefes la que elabora secreta é insidiosamente la repulsión mutua de esas fuerzas.

## RECORTES Y LECTURAS

### La cuestión del divorcio en Italia

Leemos en la prensa de Roma que los diputados Borbioni y Berenini, que durante la pasada legislatura presentaron un proyecto de ley sobre el divorcio, modificando el que sobre el mismo asunto tenía preparado el Gobierno, lo han retirado definitivamente, en vista de las declaraciones hechas por Giolitti respecto a no estar todavía preparada la opinión en Italia.

Corroboraba esta afirmación el hecho de haber presentado este año en la Cámara, los católicos italianos, una protesta contra esa ley del divorcio acompañada de 4.000.000 de firmas.

### Nuevo teatro en Londres

El martes último se inauguró en Londres una nueva sala de espectáculos, considerada como la mayor y más lujosa del mundo.

Este nuevo edificio se denomina Coliseum, y aunque su fachada nada ofrece de particular, parece que el interior es una maravilla de arte, de riqueza y de buen gusto.

El escenario es único en su género y en él podrán verse carreras de caballos, que producirán la misma ilusión que las reales.

Todos los asientos están numerados desde las butacas a la galería, y desde

todos ellos puede verse perfectamente el espectáculo.

Las salas de espera son salones lujosos, en los que hay toda clase de comodidades, y en el edificio habrá *restaurant, café, etc.*

El espectáculo que ha de cultivarse en el Coliseo es el de variedades, mezcla de circo y de *music hall*.

El precio de las localidades oscila entre dos libras los palcos y seis peniques los asientos de entrada general.

### Nuevo algodónero

Bajo la protección del Gobierno mejicano se está ensayando el cultivo de un árbol algodónero, descubierto en los bosques de aquel Estado.

Este árbol produce algodón idéntico al del algodónero de Tejas; pero sus fibras son más largas. El crecimiento de la planta es rápido, y el producto de ésta es de 20 ó 300 libras por cada pié.

### Un loro famoso.

En Veracruz se ha vendido un loro en la cantidad de 1200 pesos.

El caro animalito, al decir del periódico que da la noticia de su venta, tenía un repertorio completo de óperas que cantaba con afinación y buen gusto, rezaba en castellano y sabía la mayor parte de los himnos de las naciones civilizadas.

### Reforma de la Artillería Inglesa.

El Gobierno inglés estudia en la actualidad el medio de arbitrar recursos extraordinarios, para proceder sin aplazamiento a la reforma de la Artillería.

Dicha reforma comprende tanto a la Artillería de campaña como a la de montaña, calculándose su coste en unos 60 millones de pesetas.

El total de baterías que han de ser reorganizadas asciende a 150.

La transformación del material deberá estar terminada dentro de un plazo máximo de dos años.

## COMISION PROVINCIAL

### Sesión del 5 de Enero

Reunida dicha Corporación acordó: 1.º Declarar incompetente para resolver en recurso interpuesto por don León Herrero vecino de Aguila: fuente contra una providencia de la Alcaldía que le impuso una multa por infracción de la ley de carretera del Estado.

Nombrar ponente al vocal D. Higinio Arriba, en un expediente instruido para depurar las faltas cometidas por algunos camineros provinciales.

### Cuentas municipales.

Se aprobaron las de Torreadrada 1899 á 900, Aldea del Rey 1899 á 900 y Fuentemizarra 1902.

Repsrar las de Rebollo, correspondientes á los años 1901 y 1902.

## SUETOS

### De Correos

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha acordado aumentar á 600 pesetas anuales la retribución de 550 que tenía asignadas el peatón de El Espinar á Vegas de Matute, Zarzuela del Monte é Ituro.

### Denuncia

Por la Guardia civil de Labajos ha sido denunciado ante aquel Juez ma-

nicipal, el vecino Jerónimo Garcia por tener cuatro caballerías pastando abusivamente en los sembrados de un vecino de dicho pueblo.

### Juzgado Municipal

Defunciones: la de Rosa Pinola Tobar, de 62 años, casada.

Matrimonio: mañana á las cuatro y media de la tarde se celebrará en la Iglesia Parroquial del Salvador el de Venancio Gala con Marcelina Gómez.

### Incidente

Ayer á las cinco tuvieron un vivo altercado en el paseo del Salón dos distinguidos jóvenes de esta capital y que prestan sus servicios en dependencias del Estado.

No teniendo más consecuencia desagradable, debido á la oportuna intervención de la policía, que la detención de uno de dichos jóvenes el cual fué puesto en libertad al poco tiempo.

### Enseñanza de la mujer

Algunas señoritas, que desean aprovecharse de las enseñanzas establecidas por la Asociación de enseñanza de la mujer, ruegan por nuestro conducto la Junta directiva señale las horas en que puedan inscribirse en la matrícula abierta, pues han ido á la Sociedad Económica con ese objeto y no han podido matricularse.

Heimos tenido el gusto de saludar en esta relación á nuestro querido amigo don Froilán Sanz Tejedor, Secretario particular de nuestro distinguido amigo el señor marqués de Santa Cruz.

### Comité escolar

El día de los Reyes, celebrará el comité de Buenas Obras, instituido en la Fundación González, la fiesta del Niño, representando la bonita zarzuela *La adoración de los Reyes* y explicando los alumnos de la escuela una serie interesantísima de cuadros en proyección relativos á la divina infancia de Jesús.

### Desgracia

Según comunican de Bernardos, hallándose jugando en las afueras del pueblo, los niños Vicente González de cinco años y Gerardo Sastre de 8 tuvieron la mala fortuna de encontrar un arma de fuego, la que al examinar se disparó hiriendo al Vicente en los labios y en la lengua.

Las heridas son de pronóstico reservado según parte facultativa.

La Sociedad *La Segoviana* celebrará mañana por la noche una velada artística.

Se representará la preciosa comedia *El médico á palos*, en la que toman parte muchos y buenos aficionados.

La fiesta terminará con un animado baile pues es mucha la gente que piensa asistir á ella.

### San Sebastián

En breve quedarán terminadas las obras que se realizan en la Iglesia de San Sebastián, abriéndose al Culto para fines del presente mes ó principios del próximo.

Probablemente se trasladará en solemne procesión á este templo, desde la Capilla de la Concepción, donde se halla instalada, la Venerable Orden Tercera.

Ha sido nombrado Cajero Habilitado de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, durante el presente año, el Capitán de dicho cuerpo D. José Cerral Martín.

# SECCION DE ANUNCIOS

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos debilitados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago o gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el rigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino o Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Los Catalanes

GRANDES SURTIDOS EN NOVEDADES

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

Confecciones, Pañería, Lanería, Géneros de punto, Pañolera, Sedería, Corbatería y otra infinidad de artículos del ramo de Tejidos.

Corsés, Relojes, Objetos propios para regalo, Carnets para baile, Tarjetería de lujo para felicitaciones, Tarjetería en blanco, Material completo para oficinas, Material para dibujo y pintura, Papelería de todas clases, Libros para Ayuntamientos en obras Legislativas y Administrativas, Libros rayados, Libros y material para Escuelas.

Todos los impresos necesarios para Ayuntamientos y Juzgados municipales, con grandes ventajas para los mismos. Pape continuo para patrones en varias clases propios para planos, figurines, etc.

Tintas de muchas marcas, todo a precios convencionales.

Esta casa tiene el depósito exclusivo para la venta del acreditado chocolate con leche de Jaime Boix, de Barcelona.

2, Melitón Martín, 2. SEGOVIA

PRECIO FIJO

Frente a la Cooperativa Militar

## MORRHUOL CHAPOTEAU



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa e indigesta. Ofrece a las madres de familia el medio de hacer tomar a sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen a Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez a los niños enclenques, raquíticos y que se resaca con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

ULTRAMARINOS

DE

Zoilo García,

Juan Bravo, 64 y 66, SEGOVIA

Todo muy barato

- Acete superior de la Sierra, litro, a 1 peseta 10 céntimos.
- Idem el cuarto arroba, 3'75 id.
- Jabón, kilo, 0'95 idem.
- Higos de Fraga, caja de 10 kilos, 6 pesetas.
- El kilo de idem, 0'70 idem.
- Higos de Saco, el kilo, 0'50 idem.
- Pimientos morrones, lata grande, 0'45 idem.
- Salmón, 1'25 idem.
- Mostaza, tarro, 0'75 idem.
- Variantes, 0'70 idem.
- Pepinillos, 0'70 idem.
- Acaparras finas, 0'70 idem.
- Cebollitas blancas, 0'75 idem.
- Coliflorer, 0'75 idem.
- Champagner, 0'75 idem.
- Trafas, 1'25 idem.
- Ananar, piñas, 4 idem.
- Salazón, medio litro, 2'80 idem.
- un cuarto de litro, 1'60 id.
- Ostras, 1'75 idem.
- Mermeladas, frasco, 1,50 idem.
- Gallotas, desde 1 peseta a 2'50 kilo.

Esta casa vende todo muy barato y garantiza sus géneros.

Visiten y verán.

Juan Bravo, 64 y 66.

Venta de pinos

El que desee comprar 64 pinos, escogidos en el pinar de Escarabajera de Cabezas, en esta provincia, puede pasar a verlos a dicho pinar, donde se encuentran señalados y cortados.

Para tratar, entenderse con Herminegildo Yubero, vecino y residente en el referido puebló.

## ASMA • OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup> son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresion, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoracion.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

IMPRENTA

DE LOS

HIJOS DE SANTIUSTE

Gradador Espinosa, 1, SEGOVIA

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos a precios sumamente económicos.

## LA ESPAÑOLA

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO

FERNANDO ZUAZO (El Madrileño)

SUCESOR DE ALBEROLA

Inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños, procedentes de las mejores fabricas, y contruidos en la casa, todos de clases superiores, formas elegantes, y precios económicos.

Primera casa en calzados de campo y caza en diferentes modelos, de esmerada confección y mucha solidez.

Depósito general para la provincia de los acreditados calzados de goma, marca "Boston", Venta por mayor y menor.

No comprar sin antes visitar esta casa, 25 por 100 más barato que todas las demás.

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

## CENTRO BARCELONES QUINTAS

(AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887.)

Domicilio social: Carmen, 42, 1.

BARCELONA

Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 PESETAS, que es la cantidad por la cual han sido refundidos siempre todos los socios soldados después de dejar garantida por DOCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones, al señor Delegado general de la provincia,

Don Mariano Tejero,

SAN VALENTIN, 4, PRINCIPAL, SEGOVIA.



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado o una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## A LOS GANADEROS

Desde el día 15 de Febrero próximo, queda abierto al público el acreditado puesto de monta que en Cuéllar (Segovia), posee D. Rigoberto de Rojas.

Cuatro años de constante observación han demostrado, que los sementales que más y mejores productos dan, son los que oscilan entre cuatro y nueve años. Esta enseñanza ha decidido al señor Rojas a sustituir los ejemplares que pasaban de aquella edad, por otros jóvenes, vigorosos y de buena raza.

A pesar de las observaciones, no le es posible al dueño del acreditado puesto decidirse por los pollinos españoles por los pedreros. Las ventajas de los unos resultan inconvenientes para los otros y viceversa. En su consecuencia ha resuelto dotar a su establecimiento de monta con ejemplares de una y otra raza.

Teniendo en cuenta que al mejoramiento de la raza deben contribuir igualmente el semental y la hembra, esta casa informará a los ganaderos para la fácil adquisición de yeguas y pollinas procedentes de sementales del Estado y de otras acreditadas ganaderías españolas y extranjeras.

El local reúne excelentes condiciones, aguas abundantes y cuadras espaciosas y ventiladas, donde los señores ganaderos podrán instalar cómodamente sus ganados.

# La mujer en la casa

## Higiene de la alimentación

Uno de los ramos del arte culinario de mayor interés á causa del gran consumo y de su importancia para la nutrición es el de las carnes. De ellas hablaremos hoy.

Clasificaremos las carnes en rojas, blancas y negras. Las primeras, son muy ricas en substancias nutritivas y se digieren muy fácilmente; las segundas son ligeras para el estómago y poco nutritivas; las del tercer grupo son nutritivas, pero al mismo tiempo son pesadas é irritantes.

Toda carne se compone: primero, de una substancia nitrogenada que constituye su valor nutritivo y que se llama fibrina ó osmazona; segundo, del tejido celular que suministra la gelatina, de tan poco poder nutritivo.

Es claro, que cuanto más hecha está la carne, más desarrollada se hallará la fibrina, y cuanto más joven sea el animal, más fácilmente se disolverá en la cocitura su tejido celular y dará gelatina.

Esto sentado, estudiemos la clasificación de las carnes establecida.

La carne de vaca y la de certero son rojas. La primera es algo más rica en fibrina que la segunda, la cual no posee sino muy escaso valor nutritivo.

A la categoría de carnes blancas corresponden la ternera, el pollo, el pavo, el palomo, el conejo, el gamo, el pato y los pescados.

El cerdo figura aparte de estas dos categorías, tiene la carne sonrosada, pero es muy nutritiva y de digestión penosa. El gamo y el pato ofrecen los mismos inconvenientes.

Por último, las carnes están formadas por la caza de pelo y de pluma. Tienen la propiedad de ser muy nutritivas, pero también excitan é irritan el organismo.

Indiquemos ahora cuáles son los caracteres distintos de las carnes de buena calidad.

En general las carnes de matadero son sanas y suculentas, cuando su corte es firme y de grano fino. El grano se halla constituido por diminutos haces de musculares más ó menos compactos, según que el animal sea más ó menos joven. Además, las carnes de vaca y de cerdo deben estar veteadas por la grasa, lo cual las hace más apreciables; vulgarmente se llaman *entreveradas*.

El valor nutritivo de las carnes de matadero se halla subordinado á la edad, á la especie, á la raza y al estado del animal.

Se dividen en tres categorías, que corresponden á tres cualidades diferentes, cuyo precio comercial es también distinta. La *primera calidad* la su-

ministran los animales perfectamente desarrollados y gordos sin exageración; la *segunda calidad* comprende lo que se llama carnes de suministro para los hospitales, las prisiones y el ejército, las cuales son buenas y sanas, pero de grano menos fino; la *tercera calidad* proviene de animales flacos, demasiado jóvenes ó demasiado viejos. El valor nutritivo de esta categoría es muy inferior al de las anteriores.

Es preciso rechazar en absoluto las carnes blandas, de poco color y de huesos flexibles y tuétano rojo: las que tienen un tinte pálido por consecuencia de la descomposición de la sangre, y las que presentan un rojo obscuro subido. Todas son nocivas y contienen bacilos tan peligrosos como variados de fiebres, tuberculosis, etc.

A las alteraciones orgánicas de las carnes de matadero hay que agregar las que engendran los cambios matoonológicos. La más común es la putrefacción producida por el calor ó por el depósito de larvas de diferentes moscas.

Ahora bien, toda carne en estado de putrefacción debe rechazarse á causa de los dementos tóxicos que se introducen y se desarrollan independientemente de su olor repugnante.

## LA VIEJA Y EL ESPEJO

### FÁBULA

Una vieja se acercó  
A un espejo cierto día,  
Y al verse en él, se asustó  
Y enfurecida exclamó:

—«Esta no es la fecha mía.  
«Ayer esa misma luna  
«Que hoy me retrata tan mal,  
«Me pintó como ninguna  
«Bella, airosa, angelical.  
«¡Habría maldito cristal!»

Y sin oír más consejo  
Que la necia vanidad,  
Con la mayor crueldad  
Arrojó al suelo el espejo  
Porque dijo la verdad.

¡Esa es la humana razón!  
Si halagais la presunción  
Sois un amigo leal;  
No prestando adulación,  
Se os trata sin compasión  
Como la vieja al cristal.

J. JACINTO SALA.

## Donativos para enseñanza

Se han hecho en los Estados Unidos, durante el año último, donativos para la enseñanza que ascienden próximamente á 500 millones

Son los más notables los siguientes: uno de la Sra. J. W. Winthrop, de 10 millones de francos á la Escuela Nor-

mal de Princeton; uno de Rockefeller de 9.250.000 frs. á la Universidad de Chicago; otro, del mismo, de 6.250.000 francos á las escuelas secundarias de Chicago, y otro de 8 millones 275.000 francos á la Universidad de Harvard; uno de Miss Ropes, de 5 millones de francos á diferentes colegios y otro de Carnage, de 1.250.000 francos, al Instituto de obreros y comerciantes.

## OFICIAL

### GOBIERNO MILITAR

Orden de la plaza del día 4 de Enero 1905  
Servicio para el día 5

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Comandante del regimiento de Sítio, D. Amalio Piró. Hospital y Provisiones, cuarto Capitán del mismo. Vigilancia, los escopos de la guarnición. — El Gobernador militar interino. — Vidal.

### Gaceta de Madrid

Presidencia. — Competencias en la provincia de Alicante.

Guerra. — Concesión de cruces de segunda clase del mérito militar.

Instrucción. — Convocando á los opositores para la Cátedra de Derecho Canónico de la Universidad Central y á la de Auxiliar del primer grupo de Filosofía y Letras.

### Boletín oficial del día 2

Edicto señalando las once de la mañana del día 11 para la subasta del fruto de piña del monte titulado «Pinar Ordas» en Nava de la Asunción.

### DE FILOSOFÍA

## LA ESPERANZA

Algo consolador, verdaderamente hermoso y grande existe en el hombre que lo diferencia esencialmente de todos los demás seres inferiores y que es un atributo del alma inmortal, destello sublime de la majestad augusta de Dios.

Ese poder maravilloso, ese bálsamo consolador, esa virtud inefable que es para el hombre su mayor y más grande alivio en las grandes crisis y en los momentos de desesperación terrible, es la esperanza.

Sin la esperanza la vida sería terrible; tan pronto como surgiera un contratiempo decaería el espíritu para no levantarse, porque aquel que no espera carece de valor y de energía para toda lucha.

Otro de los males que evita la esperanza, es la desesperación, tremenda y terrible palabra que no debe existir para el hombre, y que si alguna vez tiene cabida en su cerebro trae los más funestos resultados: el suicidio, el crimen ó la locura.

El hombre más agobiado, que se encuentra en la situación más dolorosa y

más crítica; en el estado más lamentable, se salva con toda seguridad, si tiene esperanza; si no desespera.

Porque esperanza es tranquilidad: es confianza en una salvación, ya sea providencial ó humana; es lo mismo que la tabla para el naufrago, el cielo despejado para el navegante que creía zozobrar, la salida para el que se juzgaba cercado,

Jamás el fuerte desespera; siempre tiene esperanza, le acompaña en los trances más amargos y difíciles de la existencia y por esa santa esperanza ha habido héroes y mártires y hombres insignes que han contagiado su vida á la causa del progreso humano.

C. DE C.

## La recaudación en la provincia

Per crearle de interés general, á continuación publicamos el estado anual de 1904 de la recaudación en la provincia.

Como se vé la recaudación, comparada con la del año anterior da un alza de 90.19473 pesetas.

En una provincia de tan escasos recursos como esta, es verdaderamente notable este aumento.

Como las cifras son el mejor comentario exeuamos hacerlos por hoy dejando para otro día el estudio detenido que la cuestión merece.

Por lo pronto solo haremos constar la buena administración que esto revela, cosa ya sabida pues tanto por los contribuyentes como por los administradores de la provincia, las oficinas de Hacienda de Segovia están repatadas como de las mejores de España.

He aquí el estado:

Contribuciones directas.—1903, 29 millones 981.850'99; 1904, 3.056.474'97; aumento 75.113'38.

Idem indirectas.—1903, 664.230'73; 1904, 705.202'21; aumento 40.971'48.

Monopolios.—1903, 1.810'55; 1904, 2.727'20; aumento 916'65.

Rentas.—1903, 216.542'58; 1904, 213.965'04; menos 2.577'54.

Ventas.—1903, 68.244'73; 1904, 72.021'63; aumento 3.776'90.

Recursos del Tesoro.—1903, 74 mil 138'40; 1904, 76.817'69; aumento 2 mil 679'29.

Redenciones.—1903, 139.500; 1904, 150.000; aumento 10.500.

Valores de aduanas.—1903, 66.616'01; 1904, 66.533'28; menos 82'73.

Resultas.—1903, 188.678'96; 1904, 147.573'26; menos 41.105'70.

Total.—1903, 4.401.112'95; 1904, 4.491.317'68.

Diferencia en mas.—90.194'73.

## Diario religioso.

### Santos del día 5.

Santa Emiliana virgen y San Telesforo mártir.

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA PROVINCIAL

Hoy se ha visto en juicio oral la causa contra Manuel Melero, habiendo modificado sus conclusiones el representante del Ministerio fiscal, considerando una detestabilidad grave en lugar de atentado.

Pidió para el procesado un mes y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

El defensor se conformó con esta petición.

La vista de la causa contra Inocencia Migueláñez se ha suspendido.

## MERCADOS

### SEGOVIA

Se ha vendido el trigo á 50 reales las 94 libras. Cebada, á 31 reales fanega. Centeno á 39. Algarrobas á 47.

### ÁREVALA

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 51'50 reales las 94 libras castellanas.

### Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 50 reales fanega.

### Medina de Rioseco

Los precios que han regido en este mercado fueron los siguientes: Trigo á 50 reales fanega.

## Los Reyes Magos

Llegaron ya con un gran surtido de JUGUETES.

Aprovechad esta ocasión para comprar barato.

### LOS CATALANES

2, MELITÓN MARTIN, 2



Imp. de los Hijos de Santiuste.

### LOS

## Dramas de la Espada

### POR

Xavier de Montepin

### TERCERA PARTE

## LA REINA DE LOS LADRONES

biado ni una sola palabra entre el exento y la presa, á excepcion de la sencilla pregunta y breve respuesta que hemos referido más arriba.

Pero he aquí que de repente, mientras los caballos trepaban al paso por la empinada cuesta de que acabamos de hablar, el exento lanzó una de esas carcajadas que solo pueden compararse á la risa satánica de Mefistófeles en el momento en que acaba de perder el alma de Margarita.

Ante aquel acceso de extraña y siniestra hilaridad, Antonia Verdi comprendió que

aun le faltó que experimentar un nuevo tormento.

Aquel instintivo espanto quedó justificado muy pronto.

Una voz que no tenía ya el acento gutural del exento, una voz que hizo saltar á la presa sobre los almohadones, exclamó en el interior de la carroza:

—Vamos, creo que no ha estado mal representado, y que si Antonia Verdi ha ganado la primera partida, no se ha hecho esperar una linda revancha.... ¿Qué piensa de esto la Hija del Diablo.

—¿Quién sois? ¿Pero quién sois vos?—interrogó la joven, preguntándose si estaría loca, ó si el delirio de la fiebre turbaría momentáneamente su cerebro.

—¿Cómo, que quien soy?—respondió la voz.—¡Está bien! He ahí una pregunta que no tiene nada de carifotas. ¿Será posible que la linda y encantadora Hebe rehase ahora reconocer á su esposo querido, habiéndolo reconocido tan bien el otro día en el gabinete del Regente?

—¡Raoul!—exclamó la presa con indeci-

ble terror.—¡Es Raoul! ¡Ah! ¡Estoy perdida!

—Lo mismo creo.... debo confesároslo, querida mía.—respondió Raoul.

—No me humillaré hasta el punto de suplicaros....—dijo Antonia.

—Y hareis bien—interrumpió Raoul.

—Pero—prosiguió la joven—¿puedo preguntaros lo que habeis resuelto hacer de mí?

—¿Os interesa mucho saberlo?

—¿Rehusareis el contestarme?

—¡Oh, Dios mío! no. Voy á hacer de vos lo que vos hubiérais hecho de mí....

—Entonces voy á morir—murmuró Antonia involuntariamente.

—Tomo nota de esa confesión—dijo Raoul riendo.

—¡Pues bien; matadme enseguida?

—¡Oh, no!—dijo Raoul nada de en seguida.

—Etoy en vuestro poder y deseais mi muerte; ¿por qué, pues, retrasarla?

—¿Por qué? ¿Y me preguntais por qué, querida mía? Voy á responderos. Tengo necesidad de quedar viudo, es verdad; pero no me corre prisa, y desde ahora hasta el día en

que llenos los ojos de lágrimas y con el corazón afligido, coloque un lazo de crespón en mi brazo, tengo tiempo de pagar este largo período de sufrimientos y de angustias que os debo.... Esta deuda me pesa.... Me agobia.... Y quiero desambarazarme de ella. En una palabra, no seré viudo sino cuando el finiquito me parezca bueno y justo.

—¿Lo cual quiere decir que pensais atormentarme?

—¡Vamos! ¿Acaso me tomais por el verdugo? Se necesita haber vivido en muy mala compañía, querida mía, para tener tales ideas. ¡Vaya! Quiero dejaros sufrir.... Eso es todo... Lo cual es muy diferente... ¿Qué quereis?; yo no soy como vos y como el Regente.... Yo no tengo una Bastilla á mi disposición; pero la supliré lo mejor que pueda, como vereis.... No todos pueden hacer las cosas en grande; pero se hace lo que se puede.... Y ya sabeis el proverbio.... *Quien hace lo que puede, hace lo que debe.*

Raoul se calló.

Antonia quería en vano vencer el espanto que le causaban aquellas burlas de Raoul,

En la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia se han vendido en pública subasta siete escopetas recogidas por la fuerza de dicha Comandancia a infractores de la ley de caza, habiendo obtenido como producto de esta subasta la cantidad de 77 pesetas con 50 céntimos.

La Guardia civil de Cantalejo condujo a la Cárcel de aquel pueblo a la gitana Constanza Gimenez por robar dos pares de zapatos.

Se ha negado a un vecino de esta Capital el permiso que tenía solicitado para salir en comparsa la víspera de Reyes.

**Juzgado Municipal**

En el día de hoy se han registrado dos nacimientos.

Hállase en Segovia el Sr. Inspector del tributo de alcoholes de la región.

Dentro de muy pocos días es esperado en Segovia el nuevo Delegado de Hacienda, D. Alejandro Miguel Ruiz de Tejada.

La función que estaba anunciada para anoche en el teatro Miñón, fué suspendida sin que se sepa la causa que motivó esta suspensión.

Por falta de Concejales dejó de celebrarse la sesión anunciada para anoche en el Ayuntamiento.

**Sigue la racha.**

Habiendo notado el encajado de la casa que en Otero de Herreros posee el vecino de Madrid don Pio de los Casares señales de haber estado en ella gente extraña dió cuenta a la benemérita procediendo esta fuerza a un reconocimiento, notándose la falta de una navaja de Albacete, un revolver y dos camisas y hallando un cinturón negro de correa el cual resultó ser de Andrés Barreno.

El Gobernador Civil de Guipúzcoa participa la remisión de armas que das de Plasencia hacen los señores Aranguren y compañía a don Andrés Arana de esta capital.

mar cada momento la atención sobre nosotros, porque ya se sabe que solos ó acompañados, seremos Gobierno, si la monarquía cree utilizables nuestras doctrinas.

**De Puerto Arturo**

Se reciben nuevos telegramas de París con más detalles de los últimos días de Puerto Arturo.

Más que hombres, los soldados rusos parecían esqueletos.

Los que prestaban servicios en las avanzadas y blocaus estaban famélicos y en un estado tal de postración que ya no tenían energía ni aun para manejar el fusil.

La fuerza y la vivacidad del soldado ruso había desaparecido.

Se calcula en un ruso por doscientos la proporción de los disparos entre rusos y japoneses. Los primeros contestaban al fuego con tal debilidad que muchas veces se creían indefensos los fuertes.

Entonces avanzaban los japoneses y los soldados rusos al verlos se reunían rechazándolos a la bayoneta y como podían, pues toda táctica del combate había desaparecido.

Los soldados de las avanzadas permanecían sordos a las órdenes de sus jefes y cuando después de repetidas se ponían en movimiento lo hacían lentamente y con indiferencia, como gente que ya no espera nada.

La excitación nerviosa, dentro y fuera de la plaza, era grande, que unos hablaban á gritos y otros habían enmudecido, haciéndose entender por gestos.

Hubo muchos casos de indisciplina inocente debida á la excitación espantosa, motivada por el hambre y por las privaciones de todo género.

Hace tres meses que faltaban víveres en la plaza, no dando á nadie ración completa.

La noche del 31 de Diciembre el general Stoessel, que durante el sitio ha recibido dos heridas, recorría la línea bajo el fuego enemigo, alentando á todos con la esperanza de próximos socorros que salvarían la plaza.

Todo fué sin embargo inútil ante la imposibilidad de la resistencia.

**La noticia en España**

Hoy se ha recibido en el ministerio de Estado un despacho de nuestro ministro en Tokio, en el que se da cuenta de la capitulación de Puerto Arturo.

Según dicho telegrama oficial, las condiciones de la capitulación son las siguientes:

La Guarnición y funcionarios civiles, quedan prisioneros de guerra. Los oficiales conservarán sus armas y podrán regresar á su país con sus ordenanzas, dando palabra de no hacer armas contra el Japon en la actual guerra.

Los japoneses se incautarán de todo el material de guerra existente en la plaza, así como de los mapas, planos de las defensas, provisiones, etc. Los rusos entregarán una lista en la que consten todos los habitantes de Puerto Arturo, sus profesiones, graduación, si son militares, objetos de su propiedad y otros varios detalles.

Los cuerpos de Administración y Sanidad rusos continuarán funcionando bajo la inspección japonesa.

**Victoria confirmada**

De San Peterburgo se ha recibido un telegrama confirmando la victoria de Kouropatkine en Mukden.

**El Temporal en Francia**

En Marsella continúa el temporal con una violencia extraordinaria.

Los buques que logran entrar en el puerto llegan cubiertos de hielos, pues el frío es intensísimo.

**Segunda conferencia**

**Ultima hora**

**Declaraciones de un diplomático.**

El secretario de la legación rusa en Madrid ha dicho que la toma de Puerto Arturo no influirá de un modo decisivo en el resultado de la campaña con el Japon.

Ha concluido, dijo, la primera etapa de la campaña para la cual estaban perfectamente preparados los japoneses mientras nosotros no estábamos como debíamos.

Ahora, prosiguió, empieza la segunda, la cual será evidentemente, favorable á Rusia.

**Recompensa á una dama**

Se tiene noticia, y lo creo cierto por venir de buen origen, que el gobierno ruso piensa crear una cruz con que recompensar á la esposa del general Stoessel por los servicios que ha prestado en Puerto Arturo.

Esta señora, con verdadero heroísmo, ha sido la mejor madre de los heridos.

Acompañó á los parlamentarios que iban á proponer la capitulación hasta las trincheras y allí lloró amargamente al despedirlos.

Ha sido la heroína del sitio como Agustina Aragón lo fué en Zaragoza.

**Los moretistas**

Agítase la cuestión política.

Los demócratas y moretistas hacen declaraciones que la gente comenta.

Hoy los partidarios de D. Segismundo han dicho que combatirán al Gobierno del general Azcárraga por que no hace más que seguir las huellas del anterior, sin remediar ninguno de sus defectos.

Dicen que este Gobierno debe ser reemplazado por los que han pelido el poder con programa hecho y con razones para gobernar, y que en estas condiciones sólo están ellos.

**Declaraciones de un Ministro,**

Al recibir hoy el señor Lacierva, ministro de Instrucción pública, á los periodistas se mostró muy expíctico.

Mis planes, dijo, son muy sencillos. Lo primero que hay que hacer es acondicionar los centros para que cada uno cumpla con su cometido.

Cree que la primera labor que hay que acometer es reformar la enseñanza aprovechando, lo que tenga de bueno el sistema vigente.

Aumentará el material todo lo que sea necesario.

Cree que en la primera enseñanza ya se ha hecho algo, como es que cobren los maestros. Pero esto no basta. Hay que mejorar la instrucción procurando proveer las escuelas hoy vacantes y que están desempeñadas por interinos cuya cultura no está á la altura de su misión.

Tres puntos abarcará la reorganización: Establecimiento y protección á las escuelas normales; Inspección de estos servicios y reformar la primera enseñanza.

Terminó el ministro diciendo que también se ocupaba de la implantación de la universidad Hispano-Americana.

**Canalejas académico**

En breve leerá su discurso de entrada en la Academia Española el Sr. Canalejas.

**Conflicto político**

La provisión del Gobierno civil de Sevilla ha dado lugar á un conflicto político.

El señor Romero Robledo quiere á todo trance que vaya á dicho puesto el señor Maestre, y el Gobierno parece que tenía otro candidato.

Los amigos del señor Romero Robledo decían que para romper con el Gobierno, su jefe había escrito una

carta renunciando á la presidencia de la Junta para la elección del monumento á Alfonso XII, y que estaba decidido á renunciar la presidencia del Congreso en cuanto se abrieran las Cortes.

Los comentarios que se hacían á esto eran muchos, pero aumentaron al saberse que después de una entrevista entre los señores Romero Robledo y Azcárraga, éste había ido á Palacio permaneciendo largo rato en la Cámara regia y desde aquí se había dirigido al ministerio de la Gobernación de donde salió con aire preocupado.

Créese, pues, segura la ruptura.

**Visitas**

El señor Villaverde ha visitado hoy á los ministros de Agricultura y de Instrucción pública.

**Los comestibles**

Hoy han hablado los periodistas con el ministro de la Gobernación acerca de la carestía de los comestibles.

El marqués del Vadillo analizó las causas de esta carestía y prometió atender á su remedio.

**Reclamaciones?**

El ministro del Japon en Madrid ha hecho hoy una visita á un centro oficial.

En un principio se creyó que el personaje diplomático iba á dar cuenta de la rendición de Puerto Arturo, pero luego se ha dicho que el objeto de esta visita era entablar una reclamación por la conducta de España; no ajustada en todo á la neutralidad cuando la escuadra rusa pasó por las costas españolas con rumbo á Oriente.

**El viaje de D. Carlos**

El viaje que el infante D. Carlos emprenderá para Alemania el día 24 no tiene otro objeto que el de llevar al emperador Guillermo el uniforme de coronel, jefe honorario del regimiento de caballería de Numancia.

Al infante acompañará una comisión de oficiales de caballería.

Me consta que el viaje no tiene otro objeto.

**El rey en automóvil**

Don Alfonso montó hoy en un automóvil á la una y media de la tarde y se dirigió hacia el Guadarrama llegando hasta la altura del León.

El rey iba acompañado de sus ayudantes.

Los excursionistas regresaron sin novedad.

**Lo de Peñafiel**

Dicen de Sevilla que el estado de José Muñoz se agrava por la resistencia que hace á tomar alimentos.

Confírmase la idea de que se fingió demente.

«El Francé» ha dicho que el día que se cometió el segundo crimen, dijo á Muñoz que no era posible hacer aque la faena todos los días y que con dos al año había bastante.

G. Cano.

**El primer ferrocarril eléctrico en Inglaterra**

Hace pocos días ha sido inaugurado en Inglaterra el primer ferrocarril eléctrico.

La Compañía que ha adoptado el sistema de tracción es la de Lancashire and Yorkshire Railway.

Por ahora el servicio estará limitado á la sección de Liverpool Southport.

Las primeras ventajas de la sustitución de los trenes á vapor en dicha línea por los eléctricos se han empezado ya á apreciar, pues mientras antes circulaban en la línea mencionada 86 trenes diarios, en la actualidad lo efectúan 65.

La velocidad máxima á que marchan estos trenes es de 60 millas por hora.

En vista de estos resultados las Compañías ferroviarias inglesas se proponen ir transformando el sistema de tracción de vapor por el eléctrico,

**POR TELEFONO**

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

**Primera conferencia.**

**El conflicto obrero**

El ministro de la Gobernación ha dicho que para mañana, á las cuatro de la tarde, tiene anunciada la visita de una comisión de patronos y otra de obreros.

Manifestó que la cuestión va por buen camino y que de esta conferencia espera que resulte un arreglo.

**Sigue la reserva**

Aun no se conoce la combinación de gobernadores de provincia.

El ministro de la Gobernación guarda absoluta reserva acerca de esto.

Únicamente ha confirmado lo dicho ya en anteriores conferencias, es decir, que la combinación alcanza á 16 provincias.

Mientras hablaban los periodistas con el ministro, uno de los representantes de un periódico, preguntó por el motivo de una reciente visita del señor Soriano al ministro de la Gobernación en su despacho oficial.

El interrogado dijo que tenía que guardar lo dicho en la conferencia, pero que no había tenido importancia.

Alguien cree que de lo que se trató fué de la ida del P. Nozalea á Valencia.

No puedo responder de nada por que la reserva es absoluta.

**La firma**

Hoy han firmado con el Rey los ministros de la Guerra y Marina.

El primero llevó al despacho la concesión de algunas cruces y el segundo dos ascensos reglamentarios.

**Los puertos de Africa**

El ministro de Estado ha visitado hoy al de Agricultura.

La conferencia fué muy detenida y en ella se trató de activar mucho las obras de los puertos españoles de la costa de Africa.

Se convino en que dichas obras se declararan urgentes y emplear en ellas la mayor actividad posible.

**El Obispo de Segovia**

Ayer salió para Lérida y Barcelona el Obispo de Segovia, Ilmo. señor D. Julián Miranda.

El señor Miranda vendrá á Madrid dentro de breves días y no saldrá de la Corte hasta que salga para Segovia, á tomar posesión de la silla episcopal.

**El arancel**

El ministro de Estado ha dicho hoy que la reforma del Arancel, no tendrá lugar hasta el 31 de Agosto

próximo en que termina el tratado con Suiza.

**A cotización**

Se ha dispuesto la admisión á cotización oficial en Balea de veinticinco mil células emitidas por el Banco hipotecario de España.

**A oposición**

Se ha nombrado el Tribunal de oposiciones que ha de calificar las que se celebren para cubrir las plazas del cuerpo de Médicos de la Beneficencia general.

El Tribunal se reunirá muy en breve, porque se espera sean muchos los opositores.

**Sin despacho**

El jefe del Gobierno, general Azcárraga, no ha asistido hoy á su despacho oficial por haber asistido á un banquete que ha dado su sobrino el conde de Albay

**Ministro enfermo**

El general Villar, ministro de la Guerra, continúa enfermo de algún cuidado.

**Que no pagan**

El director del manicomio de Ciempozuelos ha visitado hoy al ministro de la Gobernación y al Gobernador civil, declarando que la Diputación hace mucho tiempo que no paga la asistencia de los enfermos que tiene en aquel establecimiento.

El director ha dicho que, si no se paga en seguida se verá obligado á abrir las puertas y poner en libertad á todos los locos, pues no tiene recursos para seguir asistiéndolos.

**Demócratas liberales**

Significados personajes pertenecientes á la fracción política que dirige el Sr. Moret, se hacen cargo de las apreciaciones hechas por los demócratas sobre la ausencia de los moretistas en la reunión celebrada en la casa del señor López Domínguez, y contestan diciendo que no hay motivo alguno que les requiera á nuevas explicaciones.

Nosotros, dicen, tenemos un jefe que no asistió de propósito, y no haciéndolo él no podíamos hacerlo ninguno de nosotros. Por otra parte, la fracción liberal que dirige el señor Moret, tiene una situación política y un programa perfectamente definidos y no es cosa de celebrar con frecuencia reuniones para ampliarle ó modificarle.

Si somos llamados al poder tarde ó pronto, siempre se nos encontrará con el arma al brazo para servir al país y al Rey, y no necesitamos lla-